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ATA 011/2022 
DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às treze e trinta horas, nas 

dependências do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a décima primeira Reunião 

Ordinária do Conselho Municipal de Saúde (CMS), conduzida pela presidente a senhora Ivone de 

Fátima Vieira Dall Agnol. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares Maria Bellé, 

Thamila Fátima Gubert Rodrigues, Arsênio Silvio Feix, Mafalda Ciechanowski, Elizandra Pivotti, 

Maiara Inês Gambatto, Ivone Dall Agnol, Sonia Maciel de Souza da Silva, Denise Maria Sousa de 

Mello e João Carlos dos Santos; também estavam presentes os seguintes conselheiros suplentes: 

Nilva Kwrant Bellé, Rosilene Aparecida Ghizzo Alves Soares, Cleonice Farias Lopes, Jair Gross, 

Miguelina Potulski Mello, Bruno Felipe Viar Martini e demais participantes da sociedade civil, 

autoridades, alunas de Nutrição da UFFS, profissionais  da saúde, vereadores, conforme lista de 

presença anexa a esta ata. PAUTA: 1- Aprovação da ata da reunião anterior,  n° 010/2022; 2-  

Apresentação do índice de mortalidade materno infantil; 3- Situação da dengue no Município; 4- 

Atendimentos do PA; 5- Recursos financeiros alocados para construção do hospital; 7- Novembro 

vermelho; 8- Resolução Ad Referendum n° 020/2022 Aprova abertura de Chamamento Público 

para credenciamento objetivando a contratação de serviços especializados de Profissionais 

Fonoaudiólogos; 10 - Programação de férias da Secretaria de Saúde; 11- Informes.  A Presidente 

do CMS Ivone Dall Agnol, inicia cumprimentando a todos,  agradecendo a presença dos 

conselheiros Municipais e demais presentes. Na seqüência faz apresentação da ata da reunião 

anterior de n° 010/2022, a qual foi aprovada por todos os conselheiros. Em  seguida, passou a 

palavra para enfermeira Elizandra Pivotti que apresentou o índice de mortalidade materno infantil 

e o relatório das gestantes mensal, bem como um apanhado geral do ano a contar de 01/01/2022 

até 24/11/2022, sendo neste mês cento e quarenta e seis gestantes em acompanhamento de pré-

natal, destas vinte e oito já estão vinculadas ao pré natal de alto risco, trinta e oito gestantes 

estratificadas para o pré natal de alto risco, dezessete gestantes vinculadas ao pré natal de risco 

intermediário e noventa e uma gestantes de pré-natal habitual. Analisando a faixa etária das 

gestantes o número maior encontra-se na faixa etária de vinte a vinte e nove anos, somando 

oitenta gestantes. Em relação as intercorrências, temos quinze com LUES, dez com 

hipotireoidismo, três gestantes com depressão/psiquiátrico, treze com diabetes gestacional, 

quatorze por raça, uma com hipertensão, duas com HPV, quatro com obesidade mórbida, 

dezenove com cesárea iterativa, sete que tiveram Covid-19, três que tiveram dengue, quatro com 

asma, duas com toxoplasmose, duas com CMV, duas com início de pré-natal tardio, uma com 
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SAAF, duas TVP, uma com mioma, três usuárias de drogas, uma etilista e uma com hidrocefalia. 

Sobre o relatório anual, a enfermeira Elizandra fala que teve um total de duzentas e cinquenta e 

oito gestantes até o dia vinte e quatro deste mês de novembro onde destas, nasceram cento e 

noventa e três bebês. Foram vinte e oito abortos, um óbito fetal e cinco óbitos infantis. Sobre os 

partos cento e quarenta e uma foram cesáreas e cinquenta e dois parto normal. Ivone passa a 

palavra para o coordenador de endemias, Bruno Felipe Viar Martini que fala sobre a situação da 

dengue no município onde do mês de agosto até hoje foram trinta e cinco notificações sendo dois 

casos positivos e mais um que ainda aguarda confirmação sendo de uma criança de dois anos 

notificada no Hospital Santa Rita, em Ampére a qual tinha sido internada por suspeita de 

meningite. Bruno fala que está sendo feito todas as atividades de bloqueio necessárias e 

aplicação de inseticida nos locais com casos positivos. O Secretário João Carlos comenta que foi 

atualizado o protocolo de dengue bem como a sensibilização dos profissionais, enfermeiros e 

médicos, em relação aos sintomas e ao correto preenchimento das notificações para facilitar a 

localização dos casos positivos e assim poder fazer um bom trabalho nas áreas afetadas. Sobre o 

próximo assunto da pauta que é o atendimento do PA, o Secretário João fala que nos finais de 

semana são dois médicos atendendo, mais enfermeira, três técnicas de enfermagem e uma 

estagiária e comenta que o tempo de espera está variando entre quinze e vinte e cinco minutos 

para atendimento. Para atender toda a demanda há mais despesas com pagamentos médicos. 

Sobre os testes de covid estes são feitos em todas as unidades de saúde. A Presidente Ivone faz 

um questionamento ao secretário João, que chegou até ela por um paciente sobre o porque não 

tem medicamentos no Pronto Atendimento para ser entregue aos pacientes e João explica que 

não tem os medicamentos via oral para ser dispensado mas tem sim todos os medicamentos de 

urgência e emergência necessários, tanto IM quanto EV. Os demais medicamentos devem ser 

retirados na farmácia do Posto Central. A presidente Ivone passa para o próximo assunto da pauta 

que é referente aos recursos alocados para construção do Hospital onde estão presentes para 

falar sobre o assunto o assessor de gabinete José Alair dos Santos - Kabinho, a arquiteta Andrea 

de Oliveira e o vice-prefeito Moacyr Oldra. Kabinho fala que se o Hospital estivesse sendo feito no 

de acordo com o projeto antigo não poderia funcionar pois não estaria dentro das normas atuais 

do Ministério da Saúde e não seria aprovado, fala ainda que a questão dos recursos não é o 

problema, a questão é a adequação dos projetos como já foi falado em reuniões anteriores. 

Kabinho fala que tem um recurso de um milhão e quatrocentos mil reais que está no aguardo para 

licitação que não estava contemplado no projeto antigo. Os recursos são de dinheiro próprio da 
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Câmara de Vereadores, sobra da usina baixo Iguaçu e também do Governo do Estado. Os 

mobiliários serão disponibilizados pelo Governo do Estado conforme prometido ao município. A 

arquiteta Andrea fala que os dois projetos que ainda estão aguardando aprovação são o elétrico e 

de prevenção (bombeiros). O vice-prefeito Moacyr agradece por poder participar da reunião e 

comenta que o ano de dois mil e vinte e um foi bem complicado pois ainda devido à pandemia e 

por ter servidora gestante a qual fazia trabalho remoto houve muitas dificuldades para o 

andamento dos trabalhos. Falou também que referente à construção do Hospital havia duas 

alternativas: uma seria apurar as responsabilidades parando a obra e se tornando caso judicial e 

a outra seria parar a obra e realizar as adequações no projeto que é o que está sendo feito. 

Moacyr comenta que conseguiram a avaliação dos bombeiros em prazo de oito dias e que agora 

serão feitos os ajustes necessários. Moacyr também comenta sobre o próximo ano onde será 

reestruturado o setor de engenharia para agilizar os trabalhos e criada a Secretaria de 

Planejamento. O setor formalizado contará com três engenheiros trabalhando, uma arquiteta, um 

fiscal de obras e mais um secretário e um diretor de planejamento para o ano seguinte, muitos 

projetos já estão em andamento. Sobre o assunto da pauta referente ao Novembro Vermelho 

João explica que se refere ao mês de prevenção ao câncer bucal onde na data de ontem, vinte e 

três de novembro, foi realizada uma ação no Clube do  Vovô onde todos os dentistas e seus 

auxiliares realizaram avaliação nos idosos para identificar possíveis casos de câncer bucal, fato 

positivo por mobilizar todo o pessoal da odonto. A coordenadora Taís Soster falou sobre esse 

importante trabalho no Programa de rádio deste mês do Conselho Municipal de Saúde. Referente 

à Resolução Ad Referendum n° 020/2022 que aprova abertura de Chamamento Público para 

credenciamento objetivando a contratação de serviços especializados de Profissionais 

Fonoaudiólogos, João fala que devido à grande necessidade de se ter um profissional nesta área 

será feito credenciamento para chamamento público de fonoaudióloga 20 horas semanais que 

atenderá no CAPS. Necessário aprovação do Conselho e todos aprovam. João também comenta 

a possibilidade de contratação de um profissional médico especialista em saúde mental para atuar 

na Secretaria em um futuro próximo. Sobre a escala de férias será fechado por trinta dias três 

unidades, sendo: Nossa Senhora Aparecida, Irmão Aldo e Flor da Serra, ficando aberto o PSF 

Cohapar para atendimento das gestantes, CAPS com atendimento normal e Posto Central com 

atendimento normal, exceto laboratório (os exames de urgência serão autorizados no Laboratório 

licitado pelos valores da tabela SUS). A Presidente Ivone passa para os informes onde o 

Secretário João fala que será realizada pintura da parte externa do Posto Central para ficar 
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padronizado assim como as outras unidades. Comenta que está chegando alguns veículos onde 

será total de quatorze novos veículos de transporte sanitário até janeiro de dois mil e vinte e três. 

Há previsão de compra de um ônibus leito com vinte lugares para fazer a rota de Curitiba três 

vezes por semana e assim dar mais comodidade aos pacientes. Também comenta sobre as 

cirurgias eletivas que serão realizadas com recursos da Câmara de Vereadores, recurso que será 

repassado para o Fundo Municipal de Saúde, principalmente para agilizar a fila das cirurgias de 

ortopedia. Ivone lembra que esta é a última reunião ordinária deste ano e, que se for necessário, 

será convocada reunião extraordinária. Agradece a presença de todos e a participação positiva 

dos conselheiros neste ano de dois mil e vinte e dois. Nada mais havendo  a tratar, a Presidente 

Ivone Dall Agnol agradece a presença de todos e encerra a reunião e eu Thamila Fátima Gubert 

Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos membros do 

Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela Presidente.  

__________________________                            _____________________________ 

Ivone Dall Agnol                       Thamila F. G. Rodrigues 
    Presidente                                                                       Secretária 
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